

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti di Desa Undaan Kidul yang membahas tentang Strategi Pemenangan Kepala Desa Terpilih pada Pemilihan Kepala Desa di Desa Undaan Kidul Tahun 2019, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Sunoto memenangkan kontestasi Pilkades tahun 2019 dengan perolehan tinggi yakni 3.144 suara dibanding Samidi yang hanya memperoleh 1.710 suara dikarenakan Sunoto beserta tim pemenangannya menggunakan beberapa strategi yang tidak dimiliki oleh rivalnya diantaranya teknik pendekatan dengan buruh pabrik, dimana tim pemenangan Sunoto memulangkan para buruh pabrik khususnya yang berdomisili di Undaan Kidul dan menyewa angkutan agar dapat menuju tempat pencoblosan secara bersama-sama. Kemudian, Sunoto juga mengadakan Selamatan dengan membagikan nasi berkat dan juga sembako kepada seluruh masyarakat Undaan Kidul tanpa melihat pilihan masyarakat. Selain itu, Sunoto juga mempunyai kesan tersendiri di masyarakat yang membuatnya terpilih menjadi Kepala Desa Undaan Kidul.
2. Sunoto sebagai kepala desa terpilih telah memenuhi enam dari tujuh kriteria seorang pemimpin yang ditentukan oleh Al Mawardi. Dalam hal ini, Sunoto merupakan seorang WNI yang berasal dari Desa Undaan Kidul sehingga tidak relevan dengan persyaratan bahwa seorang pemimpin harus berasal dari suku Quraisy. Berkenaan dengan syarat calon kepala desa yang tertuang dalam Peraturan Bupati Kudus, Nomor 33 Tahun 2019, Pasal 72, disebut calon kepala desa harus merupakan Warga Negara Indonesia (WNI).
3. Berdasarkan hasil rekapitulasi pada pemungutan suara, diketahui bahwa partisipasi politik masyarakat Desa Undaan Kidul pada Pilkades tahun 2019 terbilang sangat tinggi yaitu mencapai 87,69%.
4. Masyarakat Desa Undaan Kidul sebagai dewan pemilih telah memenuhi ketiga persyaratan/kriteria yang ditentukan oleh Al Mawardi dalam memilih seorang pemimpin. Sebagaimana hal tersebut juga menjadi pengaruh terhadap tingginya partisipasi politik pada Pemilihan Kepala Desa di Desa Undaan Kidul tahun 2019.

B. Saran

Adapun saran dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Diharapkan kepada Sunoto selaku kepala desa terpilih agar lebih fokus dalam memimpin masyarakat desa dan merealisasikan janji-janji saat berkampanye serta membangun Desa Undaan Kidul menjadi lebih baik.
2. Untuk masyarakat Desa Undaan Kidul di Kabupaten Kudus harus meningkatkan kapasitas diri sehingga kedepannya peran masyarakat tidak hanya sebatas memberikan hak suara melainkan apa yang diketahui tentang para calon kepala desa dan sesuai dengan kebebasan dalam berdemokrasi, selain itu masyarakat juga harus memiliki partisipasi dan kontrol politik terhadap jalannya kampanye para calon kepala desa.
3. Untuk Pemilihan Kepala Desa mendatang diharapkan para calon kepala desa yang tampil untuk menghindari transaksi-transaksi dalam upaya kemenangan Pilkades seperti patronase. Hal ini bertujuan agar para calon terhindar dari berbagai bentuk eksploitasi yang merugikan dirinya sendiri serta mencegah adanya politik balik modal hingga korupsi yang dapat merugikan masyarakat